

NOTAS de actualidad

Inconvenientes que presenta una reforma propuesta al Gobierno por el Gobernador de Guanacaste

El informe presentado ha pocos días por el señor Gobernador del Guanacaste, á la consideración del Ejecutivo, es harto bien conocido, y si con brevedad nos ocupáremos de él, es sólo para que se comprenda mejor los errores e inconvenientes de las reformas que aquel empleado insinúa.

De suerte, pues, que no se tomen estas observaciones como una oposición sistemática contra él, que es merecedor de todas las consideraciones, sino como una demostración de que lo que tanto se ha repetido, ó sea que la primera autoridad política del Guanacaste debe ser originaria de allí y conocedora de las verdaderas necesidades de la provincia, es una verdad indiscutible.

Propone el señor Castro que para lo sucesivo el puerto *oficial* de cabotaje, como si dijéramos, con el cantón de Nicoya, continúe siendo el puerto de Jesús y no el de Huma, que es realmente el que presta mejores condiciones, y el de que hasta ahora ha venido sirviéndose el comercio.

Suponemos que la mente del señor Castro no es la de aniquilar el progresista cantón de Nicoya, y mucho menos entorpecer la marcha cada vez creciente de la Colonia Carmona, que presenta tan halagüeñas perspectivas para el porvenir.

El puerto de Jesús jamás po-

drá ser de mayores conveniencias para el cantón, por la sencilla razón de que habría necesidad de modificar en absoluto el sistema de transportes en el Golfo, ó de aumentar el número de navés con que cuenta la empresa.

En Jesús, que es el puerto elegido por el señor Castro, los vaporicatos tocan nada más que dos veces por mes, mientras que en Huma la visita de esas embarcaciones es más regular, unas dos ó tres veces por semana, razón por la cual la modificación que se pide vendría á entorpecer el servicio comercial de los mencionados lugares y de otros muchos que se proveen utilizando la vía que tan mala le parece al señor Gobernador.

Aparte de los apuntados, son muchos los inconvenientes que tiene la reforma propuesta, tales como la topografía del terreno, etc., etc.

Suponemos que ahora, con lo expuesto, nadie verá un deseo de interrumpir la labor de aquel empleado sino simplemente que la provincia de Guanacaste necesita gobernadores suyos, conocedores del lugar que gobiernan, de sus habitantes y de sus necesidades locales.

Si el señor Castro conociera esas necesidades de seguro no se habría aventurado á insinuar una modificación tan inoportuna.

Prodigioso descubrimiento que tiene fija la atención del mundo

El Comandante Darget de la armada francesa, acaba de presentar á la Academia de Ciencias de París un descubrimiento que deja pálidos á todos los que se han hecho en el pasado siglo y lo corrido del presente.

Se trata de una placa fotográfica que reproduce el pensamiento.

El operador, situado en el cuarto oscuro y provisto de la placa, debidamente preparada, piensa fuertemente en un objeto de tal modo que tome cuerpo en su propio cerebro, si así pue-

de decirse, al cabo de unos pocos minutos la placa, que debe tenerse por delante, es sometida á ciertos reactivos, y luego, como en la fotografía corriente, aparece la imagen del objeto pensado.

Es tan portentoso el descubrimiento que parece más bien un *canard*, pero el que quiera convencerse de la verdad que lo lea en las últimas revistas extranjeras.

Para el elemento espiritista, el descubrimiento no puede ser más útil.

"La Prensa Libre" metida á tinterillo

Nuestro colega *La Prensa Libre* erró la vocación; más le hubiera valido dedicarse á estudiar con los discípulos de Loyola ó ensayarse en disquisiciones escolásticas, que á la pobre tarea de emborronar cuartillas; también hubiera sido un tinterillo insignificante.

Todo lo que le dijimos para probarle que en Nicaragua se acabó la tiranía y que aquél es ahora un país serio y bien organizado, lo toma á su modo, y trata de hacer argumentos con nuestras propias palabras.

Bien, ilustre colega, no nos detendremos más en este asunto; pero conste que el consejo que le dimos queda en firme: para otra vez escriba lo que su propia convicción le dicte, y no eche mano de lo que dicen otros periódicos, por serios que los juzgue, ya que usted por deber de veracidad, está más obligado que nadie á conocer la verdad de las cosas, y la marcha política de estos países.

El público se muestra nervioso por la frecuencia con que han vuelto á repetirse los movimientos seísmicos

El hecho de que desde hace varios días hayan vuelto á producirse muy repentinamente los temblores, que ya iban desapareciendo, tiene con sobra de razón muy nerviosos á los habitantes de la meseta central.

Personas serías tienen graves presentimientos de que pueda repetirse un desastre como el de Cartago; pues recordarán todos

que aquel terremoto se inició con una serie de pequeños temblores.

En estos días no ha cesado de temblar, según datos del observatorio; y de ahí que se abriguen esos sombríos presentimientos.

No es de creerse que pueda venir esa nueva calamidad, pero tampoco está por demás estar prevenidos.

Hallazgo de dinero

El señor Francisco Fuentes Núñez se halló en la esquina transversal á la Biblioteca Nacional, la suma de ciento y pico de colones.

El dinero pasó al Cuartel de Policía, donde el que se crea con derecho á reclamarlo puede pasar á recogerlo.

LA EXPEDICION MILITAR á Heredia y ALAJUELA

El sábado á las 6 p. m. salió para Heredia y Alajuela la expedición militar compuesta de la compañía de voluntarios á la que instruyen el Coronel Cabezas y el Comandante Mayor señor Santos.

La expedición durmió en Heredia y siguió al día siguiente para Alajuela. En este lugar hicieron algunas maniobras militares, entre ellas las de un combate.

Algunos accidentes hubo que lamentar.

El señor don Miguel Angel Madrid, quien transmitía despachos de la *Reserva* á la *Línea de Fuego*, montado á caballo, sufrió uno á consecuencia de que la bestia se asustó con las descargas de fusilería y dió entonces saltos tremendos, motivo por el cual se reventaron las riendas y la cincha de la montura, la que se escurrió hacia atrás. El señor Madrid se arrojó, pero con tan mala suerte que se lesionó una muñeca.

Inmediatamente fué atendido por el doctor Cabezas, de Alajuela, y por un perito en esta clase de fracturas.

Otros señores, cuyos nombres no recordamos, recibieron también algunos *tacazos*, no obstante la orden de no disparar de cerca. Sabemos que un joven recibió un *tacazo* en un ojo, lo que le puede acarrear graves consecuencias.

El mismo día domingo llegó la expedición, en la noche, á esta capital.

VAJILLAS de loza en la Ferreteria de FORTICH, ESPIRIELLA & Co., Sucesores de Mataya & Co. — Esquina diagonal á Roberts Hnos.

Carreras de cintas en Tegucigalpa Elección de diputados

Tegucigalpa, 24.—Recibido á las 8 a. m.—El primero de octubre próximo habrá carreras de cintas en la Avenida del Guanacaste.

—En decreto de ayer convocó á elección de los que han dejado de ser diputados, de conformidad con la ley constitutiva.

—En la Facultad de Farmacia de la Habana acaba de incorporarse el estimable joven hondureño Eusebio Toledo.—*Nuevo Tiempo*.

Temblor del sábado en la noche

El sábado último, á las once y diez y ocho minutos de la noche, se registró en el Observatorio Nacional un temblor inapreciable en lo relativo á la duración, de dirección Este-Noreste á Oeste Sureste, de dos de intensidad. Según observaciones de don Pedro Nolasco Gutiérrez, el equinoccio entraba á las 10 y 41 minutos de la noche y trató de fijarse si en ese día habría algún pequeño temblor que coincidiera con el de hace once años, publicado en el opúsculo de don Cleto González Víquez, pues el señor Gutiérrez sigue creyendo que la mayor parte de los temblores de aquí son periódicos y q' conviene observar de cada uno los datos de humedad absoluta, ó sea la tensión del vapor de agua, puesto que muchas veces ha observado que hay variación en ella.

MR. WANDS entrega los contratos de Empréstito

Otras importantes noticias de Nicaragua

Managua, Setiembre 24.—Recibido á las 10 a. m.—Ayer llegó á esta capital Mr. Penabebes y hoy marchó á Guatemala á traer sus papeles, dejando á su esposa é hijos en el *Gran Hotel*. Es Cónsul inglés de carrera.

—Hoy enviáronse tres contadores para ayudar al despacho de las atestadas bodegas de Corinto.

—Hoy incineraron 300 mil pesos en billetes provisionales de Zelaya.

—Hoy á las 11 a. m. puso Mr. Wands, en manos del señor Presidente Díaz, los contratos de empréstito firmados en Washington, el viernes 10 de Setiembre en la tarde, por los banqueros americanos y, por nuestra parte, el Ministro Dr. Salvador Castrillo hijo.

—El señor Juan M. Siero irá como primer Secretario de la Legación que va al Salvador á cargo del Dr. Max H. Zepeda; segundo Secretario será el Dr. Heleodoro Arana h., y atachés serán los señores Samuel Portocarrero, Alcalde de Managua, y el Coronel Alfredo Rivas.

—La Corte Suprema falló en el asunto de Lotería de Beneficencia, diciendo que es competente para seguir conociendo del referido recurso de amparo.—**FELIPE AVILÉS.**

Obsequio número 38

Fueron favorecidos con un vestido:

Raúl Chacón
José María Soto
Carlos Solano, g. sp.
Carlos Silva
Antonio Alvarado

Liberia
Corte de chaleco: Tranquillino Torres.
Corte de pantalón: Francisco Gutiérrez (Liberia).

El modo de abonar en suscripciones á LOS OBSEQUIOS

AGENTES

Máximo Solano, Santa Cruz; Angel M. Sanchez, Cartago; Placido Orozco, Nicoya; Arcadio Rodríguez, Santo Domingo; Abelardo Rojas Muñoz, San Pedro del Mojo; José Morán, Pocrari; Daniel González, Abangares; Abel Fernández, Zapote; Eloy Arias, Atenas; Pedro Ureña, Santa María de Dota; Noé Mondragón Esparril, Arcahuelo; Baldoño, Liberia; Manuel Gómez Miralles, San Ramón; Silvano Elizondo C. San Sebastián; Heredia Bostón, Cebsas; Juan P. Vargas, Zarco; Mauro Monjes, Guadalupe; José M. Vega, San Vicente; Ernesto L. Ramírez, San Joaquín.

Suitería Ricardo Muñoz M
Acepto órdenes por correo.—Apartado 254.

Delegado de los estudiantes en el Congreso del SALVADOR

Varios alumnos de la Escuela de Derecho han propuesto la idea de nombrar como delegado de los estudiantes de la Facultad al Congreso que se verificará en El Salvador con motivo del Centenario de aquella República, á don Horacio Acosta García.

Parece que el señor Acosta ha ofrecido hacer los gastos de representación y viaje de su propio peculio.

También se piensa dar igual representación al joven don Rubén Coto Fernández, quien se halla en aquella República.

Telegramas rezagados en la Oficina de Telégrafos

Guespij, Anastasio Bernardo, Luis Trejos, Víctor Mora, Srta. María Alfaro. Srta. Silvana Aguero, Miguel Movellán Cajal, Rafael J. Hoch, F. Alvarez, Néstor Ramírez, Otoniel Brenes, Manuel González, A. R. Yanes.

Justas manifestaciones de alegría

Los nuevos Cantones de Limón echan la casa por la ventana.

Uno de los principales propietarios de la Línea, región atlántica, á quien preguntáramos la impresión que ha hecho en aquellos lugares el cambio de jerarquía administrativa, nos dijo: No puede usted imaginarse el júbilo con que por allá se ha recibido esta innovación; tanto los dueños de fincas como los peones de ellas se muestran alegrísimos y en muchas partes se ha celebrado el acontecimiento.

Agrega nuestro informante que su opinión particular es que aquello progresará ahora mucho, teniendo ya un gobierno local propio.

Nombramiento de juez interino de Limón

Recurso declarado sin lugar

La Corte Suprema de Justicia, en sesión de ayer, dictó los acuerdos siguientes:

—Concedió licencia por dos meses, á partir del día de hoy, al Juez Civil y del Crimen de Limón, Licenciado Everardo Gómez Rojas, y nombró en su lugar al Licenciado Horacio Castro Rodríguez, comisionando al señor Presidente del Tribunal para darle posesión.

—Declaró sin lugar el recurso de Hábeas Corpus interpuesto por Emos Dixon Richardson, en razón de haber sido puesto en libertad, según telegrama dirigido por el Agente Principal de Policía de Liberia.

—Aprobó los nombramientos de los señores Jesús Matarrita Bonilla y José Raúl Marín, el primero para escribiente interino de la Alcaldía de Nicoya y el segundo con igual carácter en el Juzgado Segundo de lo Contencioso Administrativo, en reposición del señor Francisco Campabadal, quien está con tres meses de permiso por enfermedad.

—Contestó al Alcalde de Palmares que la Corte no tiene atribuciones para resolver la consulta que hace acerca de un punto de Derecho en lo referente á apelaciones y sobreesimientos.

Martes de moda

Los martes de moda, antes de la llegada al Nacional de la Compañía de opereta, eran en el Varietades notabilísimos porque allí se daban cita las más elegantes y bellas señoras y señoritas, las más distinguidas familias extranjeras y los hombres más cultos é ilustrados. A petición de familias abonadas al Nacional, se repetía el *Patti Journal* los miércoles; pero, habiendo cesado la causa, en lo sucesivo el *Patti Journal* de modas y actualidades no se verá más que los martes.

Hoy, martes de moda, el programa es por todo extremo selecto y nuevo.

Confinados

Sale hoy para Golfo Dulce Antolino Hama, durante 2 meses, por el delito de depósito de fermentos.

Salió ayer para Tres Ríos Alberto Zamora Salinas, á descontar la pena de 3 meses 29 días de confinamiento por los delitos de hurto y está en perjuicio de José Víquez García.

Notas cortas

En la plazoleta de La Merced se celebran rifas á beneficio del templo de dicho lugar.

—En el *suitch* de Carmiel estalló un *torpedo* que alguien puso en los rieles, y al pasar el tranvía, se verificó la explosión. No fué posible averiguar quién colocara el petardo allí.



Si quiere una limpieza fácil, emplee el

Se garantiza que el Sunlight Jabón es puro y libre de adulteración.

Sunlight Jabón

Notas de sport "América" y "Occidental"

Conforme había sido anunciado, se verificó el domingo, en el llano de Mata Redonda, una partida de *foot-ball* de desempate entre los centros *América* y *Occidental*, habiendo obtenido el triunfo el primero por cuatro puntos.

El juego estuvo muy reñido y en el primer tiempo tenían dominados los jugadores del *Occidental* á los del *América*.

Hizo de juez el conocido *full-back* don Carlos Palacios, quien estuvo correctísimo en todos sus fallos. Mis felicitaciones para ambos centros, pues el entusiasmo con que la partida fué jugada hizo que la fiesta resultara simpática á pesar de la falta de asientos y de la poca concurrencia. Ojalá que partidas como éstas se verificaran más á menudo, pues de esta manera la afición hacia los juegos deportivos se irá generalizando.

Partida de foot ball

En Aranjuez se jugó el domingo un partido de *foot-ball* entre los *teams* *Josefino* y *Aranjuez*. Resultó vencedor el *team* *Josefino* por 3 *goals* contra 1. El delicado cargo de juez fué desempeñado, con suma corrección, por el incansable *forward* don Víctor M. Chacón.

Esta partida resultó muy interesante debido á que los jugadores de ambos *teams* eran todos muchachitos de corta edad.

Otra partida más!

Entre dos partidos, formados por jovencitos de esta capital, se efectuó una partida de *foot-ball* el domingo á las 9 en la Sabana. Los nombres de los *teams* eran *La Estación* y *El Central*, habiendo resultado vencedor *El Central* por 2 *goals* contra 0. Esta partida será jugada de nuevo el domingo, pues los jovencitos de *La Estación* no quedan contentos con la derrota y desean jugar la revancha.

Base ball y Foot ball

El día 12 de octubre se efectuarán en Limón dos interesantes partidas deportivas: una de *base-ball* y otra de *foot ball*. La primera será jugada por los *teams* *Limonense* y *San José*, y la segunda entre los centros *15 de setiembre* y *Libertad*. La Municipalidad de Limón pondrá á disposición de los jugadores *Josefino* un carro especial para el viaje. Aun no se conocen las listas de los jugadores, pero pronto serán publicadas.—**YAYO.**

San José Puntarenas

AL SIGLO NUEVO

A. HERRERO & COMPAÑIA

Para señoras

Sobretodos: gran surtido. Cortes de seda y de bengalina. Lanas, adornos, perfumería, cintas, etc.

Se están recibiendo actualmente las últimas novedades

Para caballeros

Corbatas, camisas, navajas para afeitar, pañuelos, paraguas y muchos otros artículos de exquisito gusto.

EL INCENDIO en el Mercado PRESCRIPCIONES Y sobreseimientos APROBADOS

La Sala Segunda de Apelaciones resolvió ayer lo siguiente:
 —Aprobó el auto de prescripción dictado por el Juez 1º del Crimen de San José, en la sumaria para averiguar cómo ocurrió la muerte de Bartolomé Vaghietti.
 —Aprobó el sobreseimiento decretado por el Juez del Crimen de Puntarenas en la sumaria para averiguar el origen del incendio en el aserradero de Pedro Canale Perino y Cº.
 —Confirmando los autos de prescripción pronunciados por el Juez 2º del Crimen de San José en las sumarias por hurto en perjuicio de María Rojas Chaves, estaba en perjuicio de José Rodó Farfols y abigeato a la sucesión de Manuel Calderón.
 —Aprobó el sobreseimiento dictado por el Juez 1º del Crimen en la sumaria para averiguar cómo ocurrió el incendio del mercado de esta ciudad.
 —Aprobó igual resolución en la sumaria para averiguar la causa de la muerte de Alfredo Muñoz Guerrero.
 —También quedó aprobado el sobreseimiento en el expediente para averiguar cómo ocurrió el principio de incendio en la satería de Eduardo Tovar López.

LAMINAS de metal estampado para cielos rasos. — FORTICH, ESPRIELLA & Co., Sucesores de Macaya & Co.—Ferreteria diagonal a Robert Hnos.

Muerte sentida

Barba, 25.—Recibido a las 11 y 40 a. m.—Hoy a las nueve de la mañana falleció en esta villa don Dolores Madrigal, persona muy conocida y justamente apreciada aquí.
 Nuestro sentido pésame a la familia doliente.—CORRESPONSAL.

Notas sociales

Completamente restablecido se encuentra ya el joven don Guillermo Gallegos.
 —En Esparta se encuentra, un tanto delicada de salud, la estimable señora doña María Chayerri v. de González.
 —Con rumbo a la Perla Antillana se embarcó ayer la estimable señorita María Cristina Agüero. Que regrese pronto son los deseos de sus amigos.
 —Delicado de salud se encuentra don José Zumbado. Lo sentimos y deseamos que se restablezca cuanto antes.
 —Deseamos el pronto restablecimiento del Lic. don Ezequiel Gutiérrez, quien ha estado delicado de salud.
 —Para Heredia salió el caballero don Juan Trejos Castro.
 —Regresó al país, después de larga ausencia, don William Steinvorth, acompañado de su señora esposa.
 —Procedente de Limón se encuentra entre nosotros don Manuel L. Brenes, Administrador de la Aduana de aquel Puerto.
 —Delicada de salud continúa la estimable señora doña Luz Monestel de Arce. Deseamos su pronta mejoría.
 —Para Italia partirá próximamente el señor don Constan Dubois.

Un joven intenta matar a su novia con arma cortante

Con motivo de una orden dada recientemente, andan los señores polizontes por esas calles de Dios registrando los bolsillos a todo vicho viviente, a fin de quitarle a uno el revólver o el puñal que llevara consigo. Pues bien, ayer sucedió una cosa extraña, sumamente extraña!
 Un joven, muy conocido aquí, paseaba tranquilamente, pero se notaba que llevaba algo en el bolsillo de atrás del pantalón, debido a un bulto que aparecía en esa parte del vestido.
 Un policial, al notar esto, se acercó al joven y le intimó para que se dejara registrar, pues no cabía duda de que llevaba alguna arma de regulares calibres. El muchacho protestó, el policial se encabrió y una lluvia de curiosos invadieron el lugar inmediatamente. Al fin, viendo el joven que le era inútil insistir, se dejó registrar y... ¡cuál no sería la sorpresa del público al ver que lo que el policial sacó del bolsillo del muchacho, era una media botella de cerveza de La Victoria!

Congreso Constitucional LOS DEBATES DE AYER

Se leyó y aprobó el acta anterior. Alfaro Juan.—El acta dice que por la Municipalidad no ha pagado el Gobierno, palabras que no son exactamente las mías. Me refirió al negocio realizado para saneamiento de Alajuela, en que el Gobierno no pagó de los \$ 85,000 ni un céntimo por cuenta de aquel Municipio.
 Mata O.—Sostengo en nombre de la Secretaría los términos del acta, que fueron los empleados por el diputado Alfaro.
 Bejarano.—Pide se sustituya al diputado Jirón en la Comisión de Gobernación, por estar ausente.
 La Presidencia designa al diputado Montero.
 Saborio.—Pide se le sustituya en la Comisión de Gracia.
 La Presidencia designa al diputado Hernández Sánchez y completa la misma Comisión con el señor Ortiz.
 Se aprobó la forma del decreto relativo a la creación del cantón de San Carlos.
 Se leyó un telegrama del diputado Rivera dando cuenta de haber cumplido la comisión que se le dió, de presentar el pésame al diputado Ferron, quien se mostró muy agradecido por la atención que se le dispensaba.

Tranvía a Grecia

Jiménez Manuel de Jesús.—Como ciudadano me encuentro seducido por el proyecto propuesto y que ahora se discute. Como diputado, el deber me indica externar mi opinión haciendo los reparos legales que deba. Mantuve que el dato numérico sobre que se levanta este proyecto es empírico. No es lo mismo decir hasta un millón ó más, que estar con el cálculo científico. Sin un dato exacto que sirva de base pueden cometerse no sólo imprecisiones sino hasta abusos. No es suficiente con hacer una aseveración antojadiza. Dónde se ha visto

que se acometa un proyecto de la índole de éste sin que se presenten cifras calculadas científicamente? La opinión técnica se necesita para decidir, porque sólo así puede apreciarse la magnitud de la obra.
 A veces se nos habla de tranvía, a veces de ferrocarril. Como dato recogido de persona competente puedo dar estas cifras: precio por kilómetro de ferrocarril \$ 25,000, y con material rodante se calcula la vía que se discute en un total de \$ 600,000. Si fuera tranvía eléctrico sería una tercera parte, unos \$ 200,000. Pongamos por caso \$ 600,000, que sería un exceso y sin embargo a un millón va buena diferencia. Es verdad que en la Dirección de Obras Públicas ha habido errores, pero son los errores que revelan la verdad matemática. Se comete una injusticia malévola al abultar los errores, callando las exactitudes. La cartera de Heredia funciona hoy satisfactoriamente. Jamás podrá decirse que en la Dirección General de Obras Públicas se cometen errores por perversidad ó mala fe. El diputado Alfaro, que se ha equivocado aquí haciendo cálculos numéricos sobre el Presupuesto, no comprende que en todo estamos inducidos a cometer error. Es que se cree que para hacer un buen trazado y ser buen ingeniero se necesita llevar botas "federicas", ser chele, mascar cuecha y escueros por el collmo! El diputado Alfaro no puede decir con justicia que los ingenieros costarricenses no son competentes y tan buenos como los extranjeros.
 Los términos del inciso que se refiere a la garantía del 6%, están otros y me veo obligado a insistir en este punto.
 No he negado que la Municipalidad de Alajuela haya cumplido siempre sus compromisos; eso lo he reconocido y con mis palabras jamás traté de ponerlo en duda. No había fun-

damento para la defensa que sobre este punto hacía el diputado Alfaro de aquel Municipio. Ni por un momento he pensado en poner en duda la honorabilidad de los municipios de Alajuela, y celebro que se me presente la ocasión de declarar que aquella corporación ha sido en todo tiempo la mejor administrada de las de la República. Ha habido no sólo honradez sino también talento. Es justo que yo traiga el nombre de don Ramón Cabezas, quien con tino y honradez supo llevar a cabo combinaciones con las cuales se logró rescatar el Mercado. Hay aquel Municipio tiene también su planta de Luz Eléctrica. Amigo leal y sincero de Alajuela, no la quiero embrocar en un precipicio.
 Será justo que el comprometamos en un pago de \$ 20,000 anuales que quizá sea demasiado para sus fuerzas?
 Lo que he manifestado es que el Estado debería pagar el 6 por ciento íntegro sin comprometer en ello al municipio de Alajuela y sin que en el municipio se haga un error.
 El diputado Alfaro dice que ni se dió la garantía para que los ricos de Cartago hicieran sus casas y éste es el mismo diputado que hizo proposición para que sólo en Cartago pudieran hacerse las construcciones. Pero los que no somos tontos no acogimos las proposiciones y quisimos que las casas fueran para ricos y pobres de Costa Rica.
 El actual Presidente ha tenido en su mente la construcción del tranvía a Grecia.
 Se revisaron los estudios. Los vecinos de Alajuela vieron donde el Presidente de la República y él se manifestó que el tranvía saldría de Alajuela y llegaría a Grecia, salvo el caso de que la naturaleza con dificultades insuperables haga irrealizable la obra. Pero los Municipios de Alajuela no se

conformaron con esta declaración y recurrieron a hacer estudios propios. Se proyectó hacer un tranvía entre Cartago y Orosi y ni el Presidente de la República ni yo quisimos que se hiciera primero que el de Alajuela a Grecia.
 Yo sé que ese 6 por ciento se le paga al Estado porque se le pega y ese hasta un millón de colones llegará porque si al millón de colones. Es un sistema antihipotecario por antieconómico el que se trata de establecer.
 Si en vez de tranvía nos metemos a hacer ferrocarril la dificultad sería mayor. Aquí queremos hacerlo ferozmente y por fin nos faltan fuerzas para concluir las obras iniciadas.
 Las grandes empresas de ferrocarril deben ser nacionales. Cuántas campañas se han hecho para contener las trasgredas de los poderosos y esta experiencia parece que la olvidamos. Y todavía se quiere reanudar? No estamos viendo cómo la empresa del Ferrocarril se está normalizando?
 Es un testimonio práctico y aún así queremos encomendar a manos ajenas, lo que podemos manejar con las nuestras. Sería propio entregarnos a nuevas compañías extranjeras? El Gobierno está demostrando que es un buen Administrador, con los resultados obtenidos en el Ferrocarril al Pacífico.
 La Ley de Ferrocarriles del año 1905 manda que los ferrocarriles deben ser nacionales. Las Municipalidades pueden ser buenas unas y son demasiado transitorias. Resta mucho que todos los municipios se reúnan adn para formar el quórum, y mayores tropiezos se encontraría para fiscalizar el ferrocarril.
 La Municipalidad de San José tiene tranvías por concesiones privadas. Lo de Alajuela podía haber hecho otro tanto.
 A las 5 p. m. se levantó la sesión.

Se vuelca una locomotora Un maquinista herido

Puntarenas, 25.—(Recibido a las 9.20 p. m.)—La máquina número 8, que hace el servicio entre este puerto y Cambalache, viniendo de regreso, y frente al Carrizal, sufrió un desperfecto, no pudiendo continuar su viaje.
 Inmediatamente se dió aviso a la número 1, que se encontraba en Chacarita, para que prosiguiera la marcha, pero, al llegar ésta al switch, se volcó, tirándose de ella los fogoneros y el maquinista Daniel Alvarado, saliendo este último con la pierna quebrada.
 El herido fué atendido por los doctores Toledo y Pupo, quienes venían en ese tren, y al llegar aquí, fué conducido al hospital.
 No hubo más desgracias.—CORRESPONSAL.
TALADROS para herreros
 En la Ferreteria de FORTICH, ESPRIELLA & Co., Sucesores de Macaya & Co.—Esquina diagonal a Robert Hnos.

¿Será verdad?

Un individuo de apellido Mora Valverde fué conducido ayer a la Primera Sección de Policía y, al ser registrado, se le encontró ron siete barritas y media de oro, equivalentes, por su peso, a la suma de \$ 1175.
 Mora dice que las compró a unos mineros nicaragüenses.

Cronica

Vistas para hoy
 Sala 1ª.—(Juicio mortuorio) José Espinosa contra la sucesión de Joaquina Hidalgo y otro, a las 10 p. m.
 (Juicio Mortuorio) Moisés Aguilar contra Eugenio Lanuq, a las 2 p. m.
 Sala 2ª.—Leopoldo Salas Céspedes, a las 1 p. m.
 Herminio Villalobos Arce, a las 2 p. m.
 Casación.—No hay señalamiento.
Muebles para la Sala de operaciones de la Penitenciaría
 Ha llegado, del Exterior, un mueble completo, fabricado conforme a los últimos adelantos, destinado a la Sala de Operaciones de la Penitenciaría.
Acaba de llegar
 el surtido de camisetas y calzón-cillos de pura lana, garantizada, que no enoje, MARCA WALSEY. Al Almacén de Robert.
PAS PORTES
 Benjamín Jiménez Vargas, para Panamá; S. H. Lewis, para Estados Unidos.
NACIMIENTOS
 Agapita, legítima de Santos Mendieta y Esmeralda Guerrero; Víctor Manuel, legítimo de Víctor Mora y Josefina Montero; Victoria, legítima de José Coll y Claudina Fernández; Innomiada, legítima de Santiago Villalobos y Gabriela Urueña; José Luis, legítimo de Fausto Barrantes y Elvira Castro.
LAS LOMBRICES
 Nada ataca a los niños más que las lombrices y cuando no se curan a tiempo pueden ocasionar hasta la muerte de ellos.
 La nueva preparación llamada Lombricia Infantil las hace borrar como por encanto y sin causar daño alguno.
 Buscada en las Boticas Universal y Occidental.
Se pagan bien
 En esta Oficina dos números de EL NOTICIERO del 17 de Marzo de este año.

Terminan LAS FIESTAS en Grecia

Grecia, 25.—Recibido a las 5 p. m.—Terminaron los festejos, sin que en ellos hubiera not discordante que lamentar.
 El Gobernador, el Comandante de Plaza y la Banda de Alajuela fueron esta mañana.
 Por correo envié crónica de tallada.—CORRESPONSAL.

BAILE que ha dejado gratisimos recuerdos

Nada más natural que celebrar con un baile el día del santo de una señorita, y, sobre todo, cuando ésta es simpática y sabe atraerse el cariño de todos los asociados, como sucede con la señorita Mercedes Landergreen M., en cuya casa se efectuó, el sábado pasado, con motivo de ser ese día el día de las Mercedes, un baile en que pudimos admirar la divina aristocracia y escuchar la risa argentina de muchas señoritas.
 El salón de baile, por su decorado y elegancia, bien hubiera podido compararse con la mansión de una hada de aquellas de que nos dan cuenta las historias fantásticas de los hermanos Grim. En el salón se respiraba un ambiente de Paraíso, y la multitud de señoritas que en él había eran como Evas soñadoras y dueñas legítimas de aquel jardín preciado.
 ¿Y quiénes eran esas Evas soñadoras que, al compás de música embriagadora, danzaban airosoamente provocando los celos de los dioses? Ellas eran Marta Castro, María del Rosario Sánchez, Marta Sánchez, Marta Luján, María del Rosario Coronado, Graciela Ulloa, Rosario Fernández, Margarita Escalante, Araceli Robles, Lolita Pacheco, María Cristina Lara, Dorita Brenes, Amalia Soto, Silvina Pochet, Sofía Pochet, Amalia Hernández, Anita Lara, Luz Rodó, Luisa Rodó, Mariana Briceño, Ernestina Tamayo, Margarita Rohomoser, Amada Pochet, Rosa y Rosalía Rodó.
 Entre todas estas simpáticas Evas veíamos, de cuando en cuando, destacarse la figura de Mercedes Landergreen, quien hacia esfuerzos por atender a todos los convidados. Una sonrisa casi imperceptible se dibujaba siempre en sus labios.
 Entre los nuestros, es decir, entre los que gastamos cuello almidonado, vimos a Arturo Tinoco J., Aristides Jiménez T., Gustavo Pacheco, Fernando Piza, Gregorio Escalante, Roberto Loria, Bernardo Iglesias, Juan de Dios Rodó, Jorge Peralta, Longino Soto G., Eduardo Llorent M., Marco A. Madrid, David Troyo, Bernardo Jiménez, Carlos Herrero G., Manuel Mendiola, Marco T. Soto, Jorge Aguilar M. y Alberto Zamora.
 Salimos de allí pensando en que pasará mucho tiempo sin que asistamos a un baile como el del sábado pasado.

Amortización de un colón

NUMERO 59

Andrés Castro	Grecia
Juan Zúñiga	Puntarenas
Macedonio Padilla	
Abelardo Esquivel	
Romero de Martí	
Cris Pacheco	
Albino Cuervo C.	
José Solano B.	Paraíso
Alfonso Rodríguez	Limón
Venceslao Kira	
Rafael Vargas G.	Limón
Antonio Gálvez	Cartago
Agustín C. Vio	Alajuela
Jorge Padilla	
Alfonso García	

Amortización de cincuenta centimos

— 23 —

Salvador Salas	San José de Heredia
Juanita Robles	
Rafael Cordeiro	Cartago
Sra. María Mora C.	
Romero C.	
Manuel Sáenz Echeverría	
Jacinto Quetigana	

Calzado americano

4ª AMORTIZACIÓN

Sra. Otilia Calvo
 Manro Trejos Castro
 Francisco Domingo
 San José, 24 de setiembre de 1911.

Saatería LONDRES Y PARIS

Los límites del nuevo cantón de San Carlos

Ayer pasó al Poder Ejecutivo, por la sanción de ley, el decreto que elige en cantón la circunscripción de San Carlos. Será el 10º de la provincia de Alajuela y lo formarán los caseríos siguientes: La Unión y El Porvenir, Los Bajos y El Muelle con la denominación de Florencia, Buena Vista y Ron Ron, Aguas Zarcas, Tres Amigos y Cooper, siendo cabecera el primero con la denominación de villa de Quezada.
 Los límites serán los siguientes: por el Norte el Río San Juan en toda su extensión, que limita con el cantón de Naranjo; por el Sur una seranía que rumbo de Este a Oeste, empieza en el Río Toro Amarillo y llega al nacimiento del Río La Virja, continuándose por el curso de éste hasta el paso del camino denominado Las Lajas; de aquí sigue el camino como límite hasta el paso de la Quebrada del Gilguero; luego ésta, aguas abajo, hasta desembocar en el río Tapezo; por último, éste, aguas abajo, hasta donde se junta con el San Carlos; por el Este, el Río Toro Amarillo, límite con Grecia; y luego la línea divisoria entre las provincias de Heredia y Alajuela, hasta el Río San Juan; y por el Oeste, los límites ahora reconocidos, por el mismo rumbo, al cantón de Naranjo, con el de San Ramón, en la región de San Carlos, según ley de 18 de mayo de 1906, y con el de Grecia en la región de Guatuso.

Amortización de un colón

NUMERO 59

Andrés Castro	Grecia
Juan Zúñiga	Puntarenas
Macedonio Padilla	
Abelardo Esquivel	
Romero de Martí	
Cris Pacheco	
Albino Cuervo C.	
José Solano B.	Paraíso
Alfonso Rodríguez	Limón
Venceslao Kira	
Rafael Vargas G.	Limón
Antonio Gálvez	Cartago
Agustín C. Vio	Alajuela
Jorge Padilla	
Alfonso García	

Amortización de cincuenta centimos

— 23 —

Salvador Salas	San José de Heredia
Juanita Robles	
Rafael Cordeiro	Cartago
Sra. María Mora C.	
Romero C.	
Manuel Sáenz Echeverría	
Jacinto Quetigana	

Calzado americano

4ª AMORTIZACIÓN

Sra. Otilia Calvo
 Manro Trejos Castro
 Francisco Domingo
 San José, 24 de setiembre de 1911.

Saatería LONDRES Y PARIS

Los límites del nuevo cantón de San Carlos

Ayer pasó al Poder Ejecutivo, por la sanción de ley, el decreto que elige en cantón la circunscripción de San Carlos. Será el 10º de la provincia de Alajuela y lo formarán los caseríos siguientes: La Unión y El Porvenir, Los Bajos y El Muelle con la denominación de Florencia, Buena Vista y Ron Ron, Aguas Zarcas, Tres Amigos y Cooper, siendo cabecera el primero con la denominación de villa de Quezada.
 Los límites serán los siguientes: por el Norte el Río San Juan en toda su extensión, que limita con el cantón de Naranjo; por el Sur una seranía que rumbo de Este a Oeste, empieza en el Río Toro Amarillo y llega al nacimiento del Río La Virja, continuándose por el curso de éste hasta el paso del camino denominado Las Lajas; de aquí sigue el camino como límite hasta el paso de la Quebrada del Gilguero; luego ésta, aguas abajo, hasta desembocar en el río Tapezo; por último, éste, aguas abajo, hasta donde se junta con el San Carlos; por el Este, el Río Toro Amarillo, límite con Grecia; y luego la línea divisoria entre las provincias de Heredia y Alajuela, hasta el Río San Juan; y por el Oeste, los límites ahora reconocidos, por el mismo rumbo, al cantón de Naranjo, con el de San Ramón, en la región de San Carlos, según ley de 18 de mayo de 1906, y con el de Grecia en la región de Guatuso.

Justa aclaración

En nuestro número correspondiente al 22 del actual, en las escenas policíacas, se dió que don Andrés Castillo Gamboa había sido llevado a la detención por atribuírsele un robo.
 El señor Castillo Gamboa se ha acercado a duplicarnos rectificar esa noticia, que fué dada en virtud de un informe erródo; pues dice este señor que si bien es cierto fué llevado a la policía, ello se debe a una leve falta y nunca al feo delito que se le atribuye.
 Con gusto hacemos esta aclaración.

Del Ejecutivo

Licencias, traslado y nombramiento
 Ayer se concedió un mes de permiso a las señoritas Adriana Quirós, maestra de la Escuela de Párvulos nº 3 de esta ciudad, y Anita Cantillano, maestra de la Anexa al Liceo de Costa Rica.
 —Se trasladó a don Víctor Ramírez, Director de la Escuela de Varones de Esparta, a ocupar la plaza que está vacante en la de Niñas de Puntarenas, y se nombró para que lo reemplace a don Vicente Emilio Solís.
Asimilados a Comandantes Mayores
 Por acuerdo de la Comandancia en Jefe del Ejército, dictado ayer, se asimiló al grado de Comandantes Mayores a todos los Jefes Políticos de la República y se les dió de alta en el servicio activo.
Gobernador de Puntarenas
 Se ha concedido permiso a don Diego Chamorro para separarse del puesto de Gobernador de Puntarenas, y se nombró en su reemplazo a don Agustín Saravia.
La organización del pago de policía
 Ayer se organizó el pago de la policía en provincias, designándose los días 1º y 16 de cada mes para efectuarlo. En Liberia se verificará en los días 5 y 20.

Cables

Buenos Aires, 24.—Una firma del Hawái contrató, con la Sainsina Company, 12,000 carneros helados que serán exportados en dos partidas entre octubre de este año y marzo del año venidero.
 Montevideo, 24.—El señor Ministro inglés hizo su petición oficial acerca de la ley que establece el monopolio de la compañía de seguros.
 Londres, 24.—La prensa conservadora muéstrase contenta con el repaso del tratado de reciprocidad comercial entre Estados Unidos y el Canadá, manifestando que el sentimiento nacional triunfó.
 La huelga se ha extendido hasta Belfast, donde más de mil trabajadores han cesado en sus quehaceres.
 Washington, 24.—Mr. McKee-

visitará Sudamérica como representante especial, para estudiar las condiciones generales de los países americanos; también visitará el Canal de Panamá con el fin de estudiar la potencia comercial que tendrá como consecuencia de su apertura.
 Rathbone, 24.—Mr. James Ward sufrió una caída, a consecuencia de la cual no tomará participación en el vuelo de Nueva York a San Francisco.
 Elmira, 24.—David Castellón cayó, instantáneamente muerto de su aeroplano, en Malsfield, donde se le encontró bajo el aparato. Su señora presenció el desgraciado accidente.
 Washington, 24.—Sir Gilbert Parker dice que el tratado de reciprocidad está bien muerto, y que jamás resultará que los conservadores permanezcan en el poder por una década. Mr. Chamberlain congratula la victoria obtenida.
 Berlín, 24.—El resultado de la elección en el Canadá afecta, en alguna manera, a la bolsa en esta ciudad, pues ha declinado un poco en cuanto a los bonos canadienses.
 Zoarmina, 24.—Del Monte Rosa salen corrientes de lava que se dirigen a Castiglione, habiendo llegado muy cerca de Linguas, la cual avanza a razón de tres pies por hora; los moradores de estos lugares están excitadísimo, pues, además del peligro que los amenaza, hay la dificultad de pasar los caminos que están llenos de ceniza.
 Los senadores se han dirigido a aquellos distritos con el propósito de auxiliar a tantos desgraciados que han quedado sin hogar. Las lluvias han arrastrado grandes cantidades de ceniza que han sido llenadas a los acueductos de Catania, los que están tan llenos que parece han sido llenados de cemento.
 Nueva York, 24.—Emilio DuMonte, representante del "Aéreo Club Francés", vendrá a tomar parte en el certamen aéreo en globo que tendrá lugar en Kansas City. Lo acompañará Pierre Dupont.
 Atlán, 24.—El Gobernador aconsejó a los hacendados conservar sus algodones hasta que suba el precio, porque esta baja es obra de los exportadores de Nueva York, que basaban sus especulaciones en una cosecha de 15 millones de fardos, cuando apenas es de 13.
 Habana, 24.—El Gobierno piensa hacer un empréstito de cien millones de dólares con la casa Speller, con el fin de pagar todas sus deudas.
 París, 24.—Entrevistado Michélin por un Corresponsal del Herald, dió que debido a la baja en el mercado, de la goma elástica, estaba dispuesto a hacer una rebaja de un 30 por ciento en los tuvos neumáticos, contribuyendo así al mayor desarrollo de la industria.

Terminan LAS FIESTAS en Grecia

Grecia, 25.—Recibido a las 5 p. m.—Terminaron los festejos, sin que en ellos hubiera not discordante que lamentar.
 El Gobernador, el Comandante de Plaza y la Banda de Alajuela fueron esta mañana.
 Por correo envié crónica de tallada.—CORRESPONSAL.

VIBR DORES para masajes
 de venta en la Ferreteria de FORTICH, ESPRIELLA & Co., Sucesores de Macaya & Co.—Esquina diagonal a Robert Hnos.

Defunciones
 Francisca Badilla Ulloa, 55 años, Paraíso; Remigia Alvarado, 59 años, Paraíso; Rafael López, 26 años, distrito 4º; Rafaela Richmond, 24 años, distrito 4º; María de la Gloria Aguilar, 40 años, distrito 3º; Carlos Rayo, 58 años, Puntarenas; Juan Solano, 37 años, Limón; Rafael Sáenz, 28 años, Murcia; Innomiada Villalobos, distrito 3º; Eduardo Alva-

Defunciones
 Washington, 24.—Mr. McKee-

Defunciones
 Washington, 24.—Mr. McKee-

Importante

Hasta segundo aviso

los precios de nuestro AZÚCAR DE FAMILIA de nuestra acreditada marca FEDERICO TINOCO, serán los siguientes:

AZÚCAR de Primera.....	Ct. 14.00	quintal
" Segunda.....	13.00	"
" Tercera.....	10.00	"

5 o/o DE DESCUENTO sobre órdenes de 10 qq. para arriba
LINDO BROTHERS

EXTERIOR NOTICIAS POR CABLE

Finanzas argentinas.- Tiros y heridos.- Colisionan dos vapores.- Arreglo de las dificultades en Inglaterra. Fuerte ciclón.- Orden restablecido

Buenos Aires, 22.—El señor Presidente ha dirigido un mensaje al Congreso, en el que se opone a los numerosos subsidios concedidos, manifestando que esos gastos extraordinarios aumentarían el déficit que causaría la desorganización de las finanzas.

Río Janeiro, 22.—Miles de comerciantes y dependientes hicieron una demostración hostil cambiando tiros con la policía, de lo que resultaron numerosos heridos.

Saouthampton, 22.—El *Olimpia* colisionó esta mañana con el crucero *Herwaque* cuando pasaban el canal de Cows; el *Olimpia* recibió el golpe en la popa sobre los portales, pero, no obstante que éstos fueron inmediatamente cerrados, hizo bastante agua.

Entre los pasajeros produjo una gran excitación. Los remolcadores se pusieron en movimiento, inmediatamente, para ofrecerle auxilios al *Olimpia*. Regresó al puerto llevando 72 pasajeros de 1ª clase, formando con los demás pasajeros de 2ª y 3ª un total de 2,095. El crucero *Hoock* fué dañado en la proa, habiéndose volado sus planchas con los bordos al agua. Se dirigió al puerto sin auxilio de remolcador. La colisión fué debida al tiempo nebuloso, no obstante que los barcos se distinguían el uno del otro.

Londres, 22.—Informan que el Presidente de la Cámara de Comercio envió invitaciones a los empleados y obreros cabeceles con el fin de que formaran una sola sociedad industrial y concluir de una vez con las dificultades, pero que no solamente los contaron, sino que rehusaron reorganizarse formando una amalgama de las varias sociedades. En muchos distritos, especialmente en Cook y Pipperar y las provincias, escasean los empleados; de Cook enviaron una protesta al Gobierno.

Portsmouth, 22.—Informan que los ensayos de prueba que se le hicieron al acorazado *Orient*, han sido generalmente satisfactorios.

Victoria, B. C., 23.—Un gran ciclón en la Isla Formosa ha destruido propiedades de campo, ciudades y pueblos; algunos están sumergidos debido a la gran violencia con que azotaban las olas del mar. Millares de personas huyeron, y otras fueron reconstruidas en los campamentos militares de Takas.

Washington, 23.—Informa el contralmirante de Murdock, Comandante del escuadrón asiático, al Departamento de Marina, que el orden se ha restablecido en Chenglu y que la crisis ha pasado aparentemente.

Grandrapids Mich., 23.—Mr. Taft ha pronunciado un discurso sobre la ley del algodón vetada, en cuyo discurso atacó a los demócratas e insurgentes republicanos del Senado y Cámara de Diputados, quienes sometieron a la consideración del Congreso el proyecto de ley en sesiones especiales; defendió el veto y manifestó que él era decididamente opuesto a la revisión de la tarifa, salvo el caso de una información obtenida por medio de la comisión de tarifas. El Presidente predijo que la revisión llevada a efecto con herramientas de herrería, conduciría inevitablemente a la revolución ó reacción de los sentimientos, al retorno de las más altas y al viejo sistema de tarifas.

Esto es lo que yo debería esperar, pero con el poder que me otorga la convicción me propongo ponerle punto a ese movimiento, con el fin de obtener la reducción de conformidad con el programa republicano, de una manera precisa y basada en una información imparcial.

Supresión de las inyecciones.
Tratamiento más fácil y el más discreto.



Exigir la firma sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre MIDY. Desconfiar de las Falsificaciones. Cada cápsula lleva el nombre MIDY. PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

CÁPSULAS DE CIPRIDOL

(Aceite especificado á 1% de bi-yoduro de hidrargiro) (D' CHAPELLE)

En dosis de 3, 4 ó 5 cápsulas diarias el CIPRIDOL constituye una medicación, tan cómoda como eficaz, para ciertas afecciones específicas (sífilis), las Fístulas, los Abscesos frios, la Pústula maligna, etc. El CIPRIDOL se recomienda, además, por su poca tendencia á provocar la salivación. La dosis diaria debe dividirse en tres partes y tomarla al mediar la comida, para evitar toda intolerancia del tubo digestivo.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

PARFUM CAMIA



V. RIGAUD - PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

Morrhuel Creosotado

DE CHAPOTEAUT



Recetado por los señores Médicos como el remedio más eficaz contra la tisis, la consunción, la tuberculosis en sus 2º y 3º grado.

En todas las Farmacias

Edgar Knorr & Cía.

San José. — (Depositos en Puntarenas y Limón)

Disponen actualmente y ofrecen a precios muy ventajosos los siguientes artículos: Cerveza Munich "Pilsener" (Ct. 4.50 doc.); Cerveza El Castillo "St. Louis" (Ct. 4.00 doc.); Whisky escocés "Black & White" (James Buchanan y Cia.); Vinos del Rhin de Burdeos y espaltes (dulces y secos); Mantequilla alemana y danesa. Breve dulce "La Legítima"; Tabacos Virginia y Connecticut. Botín Ct. 4.70 (Ct. 5.00 grs.); Fosforos Birutas (tamaño grande) a Ct. 15.00 lista. Grande y variado surtido de paraguas y sombrillas. Hierro para techo de 30 g. Polvo insecticida "Pereau". Máquinas de coser, alemanas, marcas Phoenix y Tontonia. Relojes de bolsillo con el retrato y autógrafo de S. R. Fig. 2. Despertadores.

Relojeria Suiza

DE ALCIDES CHAPATTE

CALLE DEL CARMEN. — Bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata, para salón y mesa, bañadores, broches, anteojos, relojes control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos. — San José, diciembre 15.

UNITED FRUIT COMPANY LINEA DE VAPORES

LA UNITED FRUIT COMPANY ofrece á sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón (Costa Rica) y los puntos que abajo se expresan:

Vapores CARTAGO, PARISINA y HEREDIA de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de cabotaje así:

Salen de Limón (C. R.) para Colón (Panamá) todos los miércoles á las 6 p. m. y de Colón para Limón los jueves á las 5 p. m. Estos vapores hacen buenas conexiones con vapores para Kingston (Jamaica) y Santa Marta (Colombia).—Entre Limón y Nueva Orleans con escala en Puerto Barrios (Guatemala) cada viernes en la noche.

Vapores LIMON, SAN JOSÉ y ESPARTA de 3,300 toneladas cada uno; servicio semanal entre Limón y Boston; salen de Limón los domingos en la madrugada.

Los pasajeros para Colón deben presentarse ante el Cónsul americano en San José, CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse á fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días. Pasajeros para Nueva Orleans deben presentarse ante el mismo Cónsul en San José ó el médico marítimo de los EE. UU. en Limón TRES DIAS consecutivos antes de embarcarse á fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

Además; deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva, del Gobierno de Costa Rica.

TODO ITINERARIO ESTA SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO.

Para más informes dirigirse á las Oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón, ó á los Sub-agentes SASSO & PIRIE en San José.

E. J. HITCHCOCK, ADMINISTRADOR

LA BOTA DE ORO

Tienda de Calzado

Venta por mayor y al menudeo. Se hace calzado á la medida y del estilo que se desee

AUGUSTO MONGALO 50 varas al Oeste del Mercado, contiguo al Cometa y frente á Mr. Asch.



EL EMPRESTITO FRANCES

Tengo el honor de poner en conocimiento del público en general y de mis amistades en particular, que he establecido un taller de hojalatería y fontanería en la casa situada 25 varas al Norte de la pulpería "La Tosca", en la calle 11. Con la práctica de más de doce años en el oficio puedo garantizar todo trabajo que ejecute y los precios que cobre serán sumamente módicos.—San José, 1º de Setiembre de 1911. —ANIBAL BLANCO. I. M.

Barca peruana

Puntarenas, 23.—Hoy á las 4 p. m. fondó la barca peruana *Liema*, procedente de Paita (Perú), capitaneada por Pimintel, con 10 tripulantes y 1030 bultos de carga.

Aníbal Santos ABOGADO y NOTARIO Oficina: 125 varas al Sur del Banco de Costa Rica, bajos de la casa de doña María Alvarado.—San José, 21. 2º.

Cuchillería DE GASPAR SALVADOR

Inmenso SURTIDO de cortaplumas, tijeras, navajas de afeitar, puñales, maquinillas para cortar pelo, maquinillas para afeitar, candeleros, estuches para viajar, y un inmenso surtido de cubiertos de Alpaca, TODO A PRECIOS MUY BARATOS.

FRENTE A LA PLAZA DE ARTILLERIA

VER Y CREER

El Almacén de Materiales de Zapatería del que fué ANTONIO CARBONI ha sido reforzado por un inmenso surtido en esta clase de artículos, todos nuevos, á precios sumamente más bajos que los anteriores. Además, hay un gran surtido de betunes, principiando por el BETUN CROMAL que da un brillo como el charol y mantiene el cuero fuerte, á precios sumamente bajos, y también se ha reforzado por un surtido de toda clase de fierros, cueros finos y ordinarios, desde el precio más bajo hasta el más alto. FORMAS de todo estilo y precio, y toda clase de materiales concernientes al ramo. No compre antes de visitar este atamado establecimiento de materiales

:::Botica Alemana

LIC. ALONSO PEREZ CALVO —farmacéutico

ESTA NUEVA FARMACIA se ha establecido en el espacio local de don Max Kepfer, situado en la Avenida Central Este y Calle 9ª Norte, al lado de la fábrica de muebles de don Jorge Morales Bejarano.—San José, setiembre 8.

LA VIOLETA

EN DONDE ESTA HOY LA TIENDA DE GABRIEL VARGAS EN DONDE HAN RECIBIDO paraguas y tacones de hule, TODOS TAMAÑOS, que se venden á precios reducidos. Hay siempre UN SURTIDO COMPLETO DE ROPA HECHA y materiales y herramientas de zapatería.—LADRILLO á Ct. 15.50 el mil, AL CONTADO. — San José, junio 16 de 1911.

LA ALHAMBRA

DE PAGES & Co. Grandes Almacenes de Cervezas y Abarrotes. Vende sombreros LLAMA á 6.00 la docena por largos. Acaban de recibir Cemento Alsen y arroz de primera calidad. ¡No tienen sucursales!

Avisos Económicos

VENDO lotes á 300 varas al Sur del Mercado, á precio bajísimo. — DOMINGO FCO. ROJAS.—San José, 15 | 9 | 1911.

UNA buena bestia de silla se vende ó se cambia por una de tiro. Informará Víctor Zúñiga, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional.—Agosto 12. h.s.o

VENDO un terreno compuesto de 200 varas cuadradas, situado 200 varas al Sur de la "Botica Francesa", es plano. Para precio y condiciones, con C. Cocio.—Setiembre 12.

A LQUILO una casa de alto al lado del Colegio de Señoritas, contiguo á la casa de habitación del Licenciado don Ramón Zelaya. Entenderse con su dueño JOSÉ ARISI en su tintorería.

COMPRO una máquina de cepillar, machiembarrar y molinar maderas; prensa y tallado de herrería; y vendo dos carritos livianos para distribución de carnes ó pan; uno con buenos resortes. Ofertas, en la oficina de don Fabián Esquivel en San José.—ALEJANDRO SALAZAR U. I. M. 17 | 8

PARA LOS EFECTOS de ley, hago constar: que en esta fecha he vendido mi establecimiento de comercio situado en el barrio de San Nicolás de esta ciudad al señor Leoncio Chaves.—JUAN ELOY GONZALEZ.—Cartago, 27 | 8 | 1911.—8 v.

EL ACABOSE

Queréis las mercaderías más frescas y puras? Queréis que se os atiendan con amabilidad y cultura? Queréis lo más barato y que os lleve a vuestra casa? Pues no vaciléis un momento y acudid al acreditado establecimiento

LA ESPERANZA DE ROGELIO BERNINI

al lado Norte del Mercado de la ciudad de Heredia y en donde encontraréis una CANTINA bien surtida con licores extranjeros y del país, separada de la FULERIA, donde hay conservas de varias clases, buen queso y mantecquilla, gran variedad de platos frescos y de buena calidad y todo género de abarrotes y ferretería, algunos de estos artículos introducidos directamente de las mejores casas exportadoras de Europa. Esta acreditada casa cuenta con dependientes que atenderán al público con puntualidad, amabilidad y acierto, y su dueño, que siempre está a sus órdenes, ha dispuesto llevar a domicilio todas aquellas compras que excedan de UN COLÓN. Acudid y os convenceréis que indudablemente saldréis satisfechos. Esto lo dice su numerosa clientela.—Heredia, febrero de 1911. 6 m. Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.